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在中纪委的反腐利剑下，大批贪官
被打翻在地，其中不少都是贪腐夫妻
档、父子兵、哥们儿帮，呈现家族甚至
是帮派的特点。这些人沆瀣一气、互相
依仗，贪污受贿、侵吞国库、搜刮民
才。但国法无情、天网恢恢、疏而不
漏。东窗事发后，贪官们顷刻间身败名
裂、妻离子散，一时间风光化为乌有。

朱根华作

人物聚焦

快递员送来包裹快递员送来包裹，，家里没人或人在上课走不开怎么家里没人或人在上课走不开怎么

办办？？快递投递这一快递投递这一““最后最后100100米米””难题如今在南昌已有了难题如今在南昌已有了

多种解决方法多种解决方法，，例如引入智能快件箱例如引入智能快件箱、、设立快递末端配送设立快递末端配送

站等站等。。

44月月11日日，，记者调查发现记者调查发现，，南昌目前已设有南昌目前已设有400400多个智多个智

能快件箱能快件箱，，同时同时，，快递末端配送站首批快递末端配送站首批44个试点门店也已建个试点门店也已建

成成。。然而然而，，由于快递企业有顾虑由于快递企业有顾虑，，相关门店暂未正式投入相关门店暂未正式投入

使用使用。。

引入智能快件箱 设立末端服务点

南昌快递业破题南昌快递业破题““最后最后100100米米””
万仁辉

智能快件箱24小时存取

目前，南昌市快递从业人员约为1.5万人，取得经营许可和备
案的独立法人快递企业47家，已备案的分支机构近300个。

来自南昌市邮政管理局的数据显示，去年南昌规模以上快递
企业完成业务量 8251.78 万件，同比增长 72.89%。今年 1 至 2 月
份，南昌快递服务企业业务量累计完成 1428.38 万件，同比增长
11.08%。

由于快递业务量的增加，一天派3次件成为申通快递员陈师傅
的工作常态。陈师傅主要在红谷滩中心区派收件，每天派件数量
均超过100件。“好在有了智能快件箱，工作量稍微减轻了些。”

陈师傅所说的智能快件箱可实现24小时自助存取快件，快递
员扫码输入包裹主人的手机号即可存件，收件者凭验证码便可提
取。记者了解到，南昌已有400多个智能快件箱，分布在社区、高
校、写字楼等，其中社区内的智能快递箱占比最大。

在陈师傅看来，小区业主若不在家，物业不愿代收快件时，
智能快件箱在投递“最后100米”过程中能帮大忙。但是，同在红
谷滩派件的快递员小李却发现，智能快件箱也常带来麻烦。“有的
业主会不慎删除含有提件码的短信，取件时不得不来回折腾。”小
李说，有的快递员为了省事，收件人在家也把包裹直接放进智能
快件箱，因此招来投诉。

鼓励设立末端服务网点

据悉，目前，智能快件箱并未在南昌所有高校普
及。在没有智能快件箱的情况下，各家快递公司在校
园某块空地上设摊派送快件现象十分常见，由此产生
的丢失、错拿包裹的情况也不少，遇上下雨天，不少
包裹还会受损。

针对校园投递“最后 100 米”问题，部分精明者
抓住末端配送商机，与一些快递企业达成合作，在高
校内设立门店，专门为高校学子提供快递服务。

实际上，根据去年11月南昌市出台的《关于加快
快递末端共同配送体系建设的意见》，该市鼓励快递企
业与社区服务机构、大型写字楼、大学校园等单位开
展合作，设立快件集中投递和收件公共服务网点，同
时鼓励推广智能快件箱，为电商及快递企业收投服务
提供便利。

按照南昌市有关计划，该市将用 3 年时间解决末
端配送问题，建成覆盖全市的快递末端服务网络。具
体来说，今年，南昌将建立标准化末端配送网点 160
个以上，其中社区服务机构 100 个、机关事业单位 30
个、大学校园10个、大型写字楼10个、乡镇快递服务
中心10个。

末端整合促进末端整合促进““网订店取网订店取””

为推动快递末端共同配送体系建设为推动快递末端共同配送体系建设，，南昌已开始试点与专业第三方企业合作南昌已开始试点与专业第三方企业合作，，
建立快递末端配送站开展投递服务建立快递末端配送站开展投递服务。。南昌市邮政管理局相关负责人告诉记者南昌市邮政管理局相关负责人告诉记者，，庐山庐山
花园花园、、铁路九村铁路九村、、江西现代职业技术学校江西现代职业技术学校、、江西科技学院等地共设立了江西科技学院等地共设立了44家快递末家快递末
端公共配送示范站点端公共配送示范站点。。截至目前截至目前，，示范站点已完成选址示范站点已完成选址、、装修装修、、统一标识统一标识、、系统安系统安
装等前期工作装等前期工作。。

“有了公共配送站点，快件投递人和收件人都可以放心。”该负责人表示，虽然
相关站点已基本建设完毕，但因快递企业存有顾虑，所有站点都还未正式营业。“有
的快递企业担心其网点会因此缩减，有的担心利益分成问题。”

对此，业内人士分析认为，对于直营模式的快递企业来说，由于对快递派送服
务质量要求较高，在参与快递末端公共配送站点一事上往往比较谨慎，不仅要花时
间做调研，还要在许多细节方面与配送站进行沟通；而对于加盟模式的快递企业来
说，公共配送站点可能对其已占有的市场产生挤压。目前，南昌市在推进快递末端
配送体系建设中面临多重“瓶颈”，具体涉及智能快递柜的投入和运营成本高、各方
面的利益难以协调、配送运载工具和车辆五花八门等问题。但是，基于资源整合的
角度考虑，快递末端公共配送站点有利于破解末端投递服务难题，应尽早投入使
用。“尤其是在快件收发密集区和快递网点稀少的偏远乡镇，设立末端配送站十分必
要。”

据悉，南昌市已计划在快件收发密集区建设末端配送站，促进“网订店取”，末
端整合便利店、物业公司、家政连锁店等新型业态，推动各类生活服务业态社区聚
集化。 （据《江西日报》）

今年75岁的林卫国从任山西省侨务办公室主任时起
就开始研究收集关于南侨机工史的资料，如今已装满了

几个柜子。“这些都是非常珍贵的侨史。”林卫国近日对
笔者说。

“机关单位一搬家，很多资料都卖作废纸了”，当
年一册珍贵的史料就不知所终，林卫国觉得不如
自己保存，但他很担心多年收藏没人稀罕，“我死
后，这就是一柜子废纸。”

林卫国身兼云南省南洋华侨机工抗战历
史研究会名誉会长和广东省南洋归侨联谊会
顾问，“我对华侨特别有感情，”林卫国说道。

林卫国的家乡在知名侨乡福建永春县，

“海外比国内的人还多”。他称，陈嘉庚号
召南洋华侨回国抗战、购买国债、寄侨汇都
是因应当时国民政府捐纾国难的请求，所
以登记在册的3200位南侨机工中，战死者、

回到海外者和留在国内的，几乎各占1/3，而
留在国内的，大多经历坎坷，且被历史淹没，

“我就是要像抢救文物一样把他们挖出来，颂
扬他们。”

3 月 9 日，98 岁的南侨机工蔡明训去世。“他
以前老是说要请我在九龙吃饭，那时他已经有点糊

涂了，我比较自豪的就是‘非典’期间他神智清醒时
去找他聊天记录，给他拍照。”

另一件让他自豪的事是，今年90周岁的苏荣禄，在
2010年被国务院外事侨务办公室确认，一步到位地纳入南

侨机工补助的范围，一洗半个世纪的冷落。
林卫国说，苏荣禄是在陈嘉庚号召侨工回国抗日

前就从新加坡回到了中国，先在广州；广州沦陷，转
湖南；湖南沦陷，到昆明。在昆明学了驾驶，一直
在为抗日战争运输军备物资。后来得到国民党
将领杜聿明赏识，被调去北京为其家人开车，
亲眼见到过蒋介石、宋美龄。再以后，苏荣禄
托辞偷跑回家。

3月 9日，蔡明训去世，山西就只剩苏
荣禄一个南侨机工了，“以前他到处跑，
又去香港，又到新加坡”，现在“说话少
了，离开轮椅和家人就不行，健康状况

也不好”。林卫国说，“90岁了，也不能
不老啊。”

在和时间赛跑中，抢救历史的人也
在老去，和林卫国一样还在为南侨机工
奔走呼号、抢救记录的人不多了。

“从新加坡回来的厦门的陈毅明、从泰
国回来的葫芦岛的黄王奇、南侨机工的后代
广东汤晓梅，抢救南侨机工历史的人就剩这几
位了。马来西亚回来的杨国贤重病化疗期间还
在编撰涉及 4000 人左右的《南侨机工英名录》”。
林卫国说，“最小的汤晓梅都已经拿到老年证了。”

但还是有很多事可以做。林卫国说，南侨机工的
很多史料应该在台湾，那里或许有人在做这件事。

（中国新闻网）

华侨历史值得铭记华侨历史值得铭记

奔走呼号编写名录

图为南洋华侨机工
登船回国抗日。

（资料图片）

新闻点击

2015年4月2日，安徽滁州琅琊山《醉翁
亭记》“景区课堂”游学季正式启动，来
自城区琅琊路小学的 60 名身穿
古装的小学生们，在景区
内吟诵了《醉翁亭

记》，聆听专家老师解读、进行访古游学等系列活动。由多部门
在此联合举办的“景区课堂”游学季，将分为“春夏秋冬”4
个时段，旨在探索中小学生研学旅行新模式，开创

“知行合一”的教学新理念，使“景区课堂”真
正成为广大少年儿童“在游中有所学，
在行中有所思”好场所。

王家国摄
（人民图片）

4月2日，重庆市云阳县龙缸景区玻璃廊桥，
工人正在加紧施工。廊桥位于云阳龙缸景区海拔

1123米的绝壁之巅，悬挑支出长度为26.68米，
其中悬挑部分为21.34米，是世界第一悬

挑玻璃景观廊桥。目前，廓桥已基
本建成，5月1日对外迎客。

刘 洋摄
（人民图片）

安徽:

滁州启动“景区课堂”游学季

重庆：

世界第一悬挑玻璃廊桥将开放
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别对大学生“高薪梦”
泼冷水

谢伟锋

别对大学生别对大学生““高薪梦高薪梦””
泼冷水泼冷水

谢伟锋谢伟锋

某网站毕业季近日公布的
就业调查统计显示，截至目前，仍

有50.9%的大学生未收到用人单位的就业
通知。就业压力不小，大学生们对待遇的期

望却不低，在全国调查中，超过四成人对月薪的
期望是8000元-10000元。（4月1日 《重庆商报》）

十年寒窗苦读，一朝进入社会拼搏。在空间置换
的过程中，大学生完成了角色转换。从前的教育投
入，现在也到有所收获的季节。在这个时候，你要问
他们对于待遇的期望，那肯定是不存在“天花板”。毕
竟，梦想总是要有的，万一实现了呢？

当然，网站毕业季的调查统计是一回事，在人才
市场又是一回事。大众总会想当然地把大学生对于待
遇的过高要求看成是眼高于顶，更让人暗自为他们捏

把汗。其实，大学生并非是在象牙塔里进行绝缘式的
知识熏陶，在互联网时代的传媒语境下，他们早就对

“史上最难就业季”等字眼产生了“免疫力”。
这种免疫力，是一种心态上的荣辱不惊。同时，

大学生们也很清楚自己的定位和能力在哪里。在一场
招聘会上，当面试官提到是否愿意长年驻外，是否能
够在工作中承受较大压力，是否能适应经常加班，是
否能长期从事枯燥、重复、单一的工作等一系列“难
题”时，学生们都表达了“照单全收”的看法和态
度。要在收入优渥的职场中硬插一脚显然不太现实，
但大学生们多少知道自己的优势在哪：单身、年轻、
健康，甚至是公司内部的零脸熟率，都可以是打拼未
来的跳板。把目标放在若干年后，那月薪 8000元恐怕
也不是梦。

从情感角度来说，让大学生主动降低对薪酬身
价的期许，是件很残忍的事情。而从用人市场的角
度来说，让市场机制起到资源配置的决定性作用，
就可以完成大学生价值观的自然升级换代。所以，
没必要对大学生渴望高薪泼一盆冷水。因为，即便
再用“苦练内功，多实践，多锻炼，才能使自己具
备拿高薪的实力”的苦口婆心来教导，也不如让他
们在人才市场上碰到一鼻子灰来得立竿见影。道理
谁都懂，蛋糕也谁都想吃，而在这个过程中，画饼
充饥或是闭门造车，都不是最好的方法。为大学生
做好职场指南的同时，还是“扶上马，走一程”为
好。

如今，大众创业万众创新的春风劲吹。依托着国
家顶层设计，各地基层纷纷出台了对大学生就业的扶

持 行 动 ， 譬 如 成 都 “ 创 业 天
府”行动计划、上海市政府鼓励大
学生创业的最高7万元贴息贷款等。这并
非是一种小概率事件，也不是一阵风，毕竟
大学生就业已经成为政府和民众的重大关切，而
国家也需要从这个群体
中提炼出经济发展的新
引擎、新动力。“90 后”
大学生们也别觉得经济
下行压力太大，会稀释
掉 自 己 毕 业 后 的 “ 钱
途”。从谷底走出来，才
会感受到人生向上的原
动力。 （中国网）

时事点评

全家福
——全家覆
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